

ES POLEMICO Y SE LANZARON MIL EJEMPLARES CON UN FOLLETO POLITICO

SANTIAGO.— "Con mucha frecuencia se me formula una pregunta, ¿qué piensa Ud. sobre la situación en Chile? Esto es mi respuesta". Así comienza el libro del ex Presidente de la República Eduardo Frei Montalva, en el cual hace un completo análisis y formula su pensamiento respecto a diversos temas de actualidad nacional.

La obra —que consta de 112 páginas y se titula "El mandato de la Historia y las exigencias del porvenir"— fue impreso por la Editorial Del Pacífico, la que fue autorizada para editar mil libros —"en carácter excepcional, y por una sola vez, en mérito a la calidad de ex Mandatario de su autor"— los cuales no estarán destinados a la venta, sino a una distribución privada.

El ex Presidente Frei se refiere a "aquellos grupos" o los cuales ocupa de polarizar al país en extreme derecha y extreme izquierdo; hace un análisis de lo realizado por su gobierno y los anteriores; se plantea sobre la situación ante el resto del mundo y respecto a la política económica del Gobierno.

Reflexiones sobre la crisis de la democracia, las preguntas que actualmente se hacen los chilenos, y plantea los bases de lo que, según él, debería hacerse para "reconstruir una auténtica y respetada vida democrática en Chile".

El documento —que aunque su circulación es limitada, fue publicado completo en el diario El Cronista—

la profunda angustia que siente por la suerte de nuestra Patria. No habría querido hacerlo, porque sé que lo que diga dará origen a intemperaciones y ataques de los más contrarios procedimientos, o se me apodere, sin fundamento, las más diversas intenciones. Pero todo aquello corre de importancia frente a la dramática situación que estamos viviendo.

Luego se refiere a los ataques recibidos por la Democracia Cristiana, y luego señala que éstos están motivados por una idea central,

"Para los sectores de la extrema derecha, sería ideal poder dividir a la opinión pública entre comunistas y anticommunistas, entre moralistas y no-moralistas, sin ninguna otra alternativa. El mayor peligro, la mayor amenaza para ellos, es que el país sepa que no está obnubilado a ese dilema, y que existen diversos agrupaciones, con distintas inspiración ideológica, que piensan, al igual que la gran mayoría de los chilenos, que sólo la democracia garantiza la paz y la justicia, el ejercicio de la autoridad y una razonable convivencia. Necesitan convencer al país, que no existe otra situación: o ellos o el comunismo y la extrema izquierda".

Luego agrega: "Estos grupos de extrema derecha saben que ésta es su oportunidad. Su única posibilidad. Presentan que en elecciones libres serían minoría absoluta, en los sindicatos, en los cooperativas, en los gremios profesionales, en las Universidades, tanto a nivel estudiantil como estudiantil y para qué decir en una elección en la que el pueblo eligiera a sus mandatarios".

Añade que este campamento no en-

cuentra oposición en el otro extremo, pues también para éste (de extrema izquierda) es de gran conveniencia la división sin alternativas. "Querer encuadrar al país en este esquema clásico de derechas e izquierdas, en términos simplistas y obsoletos, la negativa de ver la realidad, y el sacrificar todo a esquemas ideológicos. Dejarán al país a mitad encrucijado".

DIEGO PORTALES

Tiempo de hacer algunos recuerdos históricos —"no para escuchar en el pasado sino para restablecer la verdad histórica y evitar el engaño como sistema"— expresa que "Los ideólogos de esta campaña, no sólo contra los partidos, sino contra la concepción misma de la vida democrática que ha imperado en el país y contra las fuerzas políticas que históricamente lo han sostenido, confiesan que sea su denominación, pretendían imponer a través de ella su concepción política del Estado".

Luego afirma, como respondiendo a los ataques a la política: Si algunas las escuchó parecería que este país sólo progresó hace siglo y medio, en tiempo de Pizarro, o quien desfiguró para apropiarse de su imagen, y que después, el periodo entre su muerte y el 11 de septiembre de 1973, ha sido una etapa en que poco a nada se ha hecho y todo ha sido obra de políticos corrompidos y sin principios. Una sola semejante sólo puede imponerse en el silencio del resto del país. Este es el falsamiento de la figura misma de Pinochet".

"Pienso que a fines de este siglo —agrega un poco más adelante— en que se está produciendo el cambio más visto y profundo que ha conocido el hombre en su historia, es posible construir una sociedad basada en la fuerza o en un sistema que todo empuje verticalmente desde arriba, en que lo social se paternaliza y lo económico se concentra en grupos ministeriales de poder, es querer colocar el país fuera de su propia línea de desarrollo, a espaldas del mundo".

UNIDAD POPULAR

"Justamente —escribe— todo el movimiento contrario a la Unidad Popular antes del 11 de Septiembre trajo no sólo el rechazo del país o

GOBIERNO LO AUTORIZÓ COMO DEFERENCIA HACIA UN EX MANDATARIO

EN LA ANTARTIDA.— Conviene saber que Frei, presidente, tiene un voto a la Asamblea y dentro muy grandes de acuerdo a sus deseos.

CON EL SACRO.— Juan Antonio Aznar y Benito Llona, el año pasado.



Con un folleto político volvió Frei. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1976

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Con un folleto político volvió Frei. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)